

三池大災害 14周年を迎えて

手記

もつともつと団結を

会社を追いつめなければ

今年も三池大災害記念日の十一月九日(略称一・九)がやってきました。三池大災害が起きた昭和三十八年のその日から十四年、いま遺族やCO患者、あるいはその家族は何を思っているのか。

要求踏みにじられ でも闘いは前進

新港作業所から

三池大災害の責任追及、被災者のマツ殺、戦後最大の悲惨な炭鉱災害から早くも十四年の月日が流れました。この十四年間は、遺族やCO患者、家族にとって悲しみと苦しみの連続であり、加害者三井鉱山に対する闘いの日々でもありました。

しかし大災害の責任追及、被災者の生活補償と完全治療、二度と災害を起さぬための保安の確立



現実のすべての動きから目を離さない、大災害裁判原告団の仲間たち。

殺された夫のため 何をなすべきか?

遺族から

アンニット工場から

私たちがこの世に生ある限り、三井の非人道的な態度を法廷で暴露しながら、勝利の日まで頑張りつづけるつもりです。一人ひとりの力は弱い。しかし団結し、勝利をめざして進もうと思つて、大切な絆を切らさない。

子供を育てるため苦しみ耐え、悲しみに耐え、十四回忌を迎えました。三池労働組のすべての組合員が集まって行なわれる毎年の一・九集会に、縫製工場に働く遺族の参加の少ないのが悲しくてなりません。忘れることのできなかつた命日なのに、どうしたのでしょうか。

確かに休んで集会に参加すると事務所に呼ばれ、「命日だからとって休んでもいいけど困る」と叱られます。そのうらみを出動する暇もありません。

「生ける植物人間」と、ありがたき病名をつけられて死んでいった故宮島重信君の頭の中には、何があったのだろうか。最後の面会となった熊大付病院訪問のときも、長年その看護で心身ともにもちのめされながら生きてこられたご両親に、私たちは言葉がなかった。

10班編成で体制確立

9・28 CO患者総会開く

十月二十三日三井指導部で、九裁判闘争の学習と組織強化のため、二八坑内火災被災CO患者総会が開かれました。

総会には福岡やその他各地で生活と問題点についての報告があり、活字による退職者仲間、入院患者の家族も含めて三十五名出席、

ひとこと

こんど皆さんの手記を寄せていただけて、ありがとうございます。でも紙面の制限から各手記の貴重な部分をたくさんカットせざるを得ませんでした。申し訳ありませんが、記しわけをさせていただきます。記してご了解をお願いいたします。編集部

原告団消息

10月17日 原告団役員会。(裁判の経過一・九集会、ブロック班会議の開催について)

- 18日 新港作業所の集まり
- 19日 駿馬南退職者集まり
- 20日 原万田家族の集まり
- 21日 原告団編成会議
- 22日 万田家族の集まり
- 22日 緑ヶ丘退職者集まり

団の役割についてそれぞれ報告があり、裁判闘争と原告団活動についての認識を深めました。

最後に、組織強化について討議を行ない、次の班編成と各班長をきめました。

- 一班(一分会) 古賀 茂
- 二班(二分会) 藤田幸次郎
- 三班(選抜・坑外) 橋野 登英
- 四班(万田作業所) 末右 勝之
- 五・六班(荒尾居住退職者)

今度の総会を契機に、九・二八CO患者の組織が強まり、その活動が強化されることが期待されています。

CO患者の森原寛さんが十月十四日定年のため退職。同上田止さんが十月二十日から大津市労災養護所に入院。

末定